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Ищите нас:

Хорошая школа, хорошие люди

На протяжении все-
го этого времени школа 
воспитывает активных, 
спортивных и творческих 
людей. Дети охотно уча-
ствуют в олимпиадах и 
конкурсах, очень любят 
спортивные состязания и 
очень редко возвращают-
ся с районных и област-
ных соревнований без 
призовых мест.

В 2007 году творче-
ские успехи школы до-
стойно оценены. Глава 
Яшкинского района тор-
жественно вручил шко-
ле грант в номинации 
«Школа — территория 
творчества». Помогает 
развивать творческие 
способности детей не-
большой на сегодняшний 
день коллектив педаго-
гов, который состоит 
из пятнадцати человек. 
Возглавляет его на про-
тяжении последних пяти 
лет Евгений Владими-
рович Лебедев. За это 
время изменилась мате-
риальная база школы: 
вставлены пластиковые 
окна, заменена крыша, 
получены новые парты 
во все классы, построе-
на спортивная площадка, 

90 лет — это много или мало? Для человека много, а для 
учреждения, в котором вот уже 90 лет звучат детские 
голоса, совсем не много. Именно столько лет исполняется 
в 2022 году школе №4 посёлка Яшкино.

облагорожена прилегаю-
щая территория.

А какой была №4 в на-
чале своего пути? Вот 
что пишет в своих вос-
поминаниях учитель на-
чальных классов Клавдия 
Васильевна Пислегина, 
она же первая выпускни-
ца этой школы.

«До постройки школы 
в Осиновке дети учились 
в простой крестьянской 
избе, на Третьей ули-
це, там где жил когда –  
то дед Юртаев.

В 1932 году построена 
только одна часть школы 
(одно крыло), а в 1933 
вся школа. Школу помога-
ли строить сами ученики и 
их родители. Школа нахо-
дилась в деревне Осинов-
ке, которая расположена 
в полутора километрах 
от посёлка Яшкино. До-
мов между Яшкино и Оси-
новкой не было, а росли 
только лес и кустарни-
ки. Застройка этого про-
межутка началась в годы 
Великой Отечественной 
войны. Школа построе-
на типовая, новая. Всё 
покрашено, она была де-
ревянная и одноэтажная. 
Окна большие, классы 

светлые, но холодные, 
отопления не было. Ре-
бята сами топили печку и 
ездили в лес за дровами. 
В школе не было электри-
чества, дети занимались 
при керосиновых лампах, 
по одной на класс. На-
саждений и жилых домов 
напротив школы не было. 
В школе 10 классов-ком-
плектов, с численностью 
учеников 280, учились  
в одну смену.

Со временем посё-
лок рос, прибавлялась 
численность населе-
ния, прибавлялось и  
учеников».

Первым заведующим 
назначен Иван Иванович 
Щипачёв. Первыми вы-
пускниками школы №4 ста-
ли Клавдия Вапсильевна 
Пислегина, А.Л. Лисяк 
Н.В. Кушкерик, М.В. Ма-

салкина, К.И. Юрьев, 
В.Ф. Смирнов, М.Н. Ку-
стов. В дальнейшем двое 
из этих выпускников ста-
ли педагогами — Клавдия 
Васильевна Пислегина, 
учитель начальных клас-
сов, и Михаил Николаевич 
Кустов, учитель мате-
матики. Михаил Никола-
евич работал в разных 
школах поселка на ру-
ководящих должностях —  
директором вечерней 
школы, завучем школы 
№4, завучем школы №1.

Школа №4 строилась 
и начинала свою рабо-
ту в 30-е годы, когда 
в стране активно разви-
валось пионерское дви-
жение, поэтому тогда в 
каждой школе обязатель-
ной была должность пио-
нервожатого. 
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Александр Граф, 8 «А» класс:
- Мне хотелось бы новый спорт-

зал.
Леонид Тузов, 8 «А» класс:

- Было бы здорово, если бы у 
нас появились новые компьютеры.
Сергей Красичков, 8 «А» класс:

- Было бы круто, если бы в 
школе, в столовой, была шаур-
мичная.
Николай 8 «А» класс:

- Хотел бы ремонт в спортза-
ле.
Илья Краснопёров, 9 класс:

- Хотелось бы бассейн, поле 
для гольфа и, на всякий случай, 
подземную парковку.
Алексей Демлер, 9 класс:

- Я хотел бы, чтобы для школь-
ников был бесплатный WI-FI, но 
только на переменах, чтобы уче-
ники не сидели в интернете на 
уроках.
Надя Примак, 8 «А» класс:

- Буфет и новые мячи в спорт-
зал.
Мария Пирогова, 8 «А» класс:

- Хочу буфет.
Ярослав Бондаренко, 7 класс:

- Хочу бассейн для уроков 
физкультуры.
Иван Ласкин, 9 класс:

- Вот бы нам привезли игровые 
компьютеры.
Аноним:

- Было бы здорово, если от-
ремонтировали спортзал, и дали 
нового учителя русского языка.

 
Владислав БОНДАРЕНКО

ОПРОС // Что новенького 
вы хотели бы в школе?
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Хорошая школа, хорошие люди
ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ. ЮБИЛЕИ
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Первой пионервожатой 
нашей школы стала На-
талья Филипповна Язенок 
(Леонова).

 В 40-80 годы в шко-
ле активно работала пи-
онерская дружина имени 
Александра Матросова, 
численностью пример-
но 180 человек. Долгое 
время ею руководила Ма-
рия Петровна Иванькова, 
она же учитель началь-
ных классов.

В 1949 году заведу-
ющим школой назначен 
Пётр Федорович Поддуб-
ный. В 1951 году он на-
значается директором, а 
школа становится семи-
летней, завучем — Нико-
лай Дмитриевич Соколов, 
учитель истории.

В 1967 построе-
но новое двухэтажное 
кирпичное здание, ко-
торое успешно функци-
онирует по сей день. 
Каждое первое сен-
тября сюда приходят 
новые первоклассни-
ки, которые, получают 
здесь путевку в жизнь.

В этом же 1967 году 
к 50-летию Великой Ок-
тябрьской Социалистиче-
ской революции в школе 
создан музей. Это ста-
ло возможным благодаря 
большой поисковой рабо-
те учителей и учеников. 
Основным направлением 
работы стало военно-
патриотическое. Этому 
направлению и сейчас 
школа уделяет большое 
внимание. Многие стар-
шеклассники являют-
ся членами молодежного 
объединения Юнармия.

Более 21 года шко-
лу возглавляла Галина 
Михайловна Гейдрович. 
При ней сложился креп-
кий коллектив педа-
гогов: Ольга Алексан-
дровна Гиря, Людмила 
Петровна Смагина, Вера 
Семеновна Сидоркина, 
Виталий Васильевич По-
сох, Вера Васильевна 
Ставцева, Марина Фе-
доровна Белова, Ирина 

Юнкоры побывали на
«Медиа Start»

1 ноября в Доме творчества 
прошла встреча лидеров, ак-
тивистов школы, участников 
Российского Движения Школь-
ников на школе актива «Ме-
диа Start». Нашу школу пред-
ставляли несколько человек из 
разных классов.

Кроме нас участвовали ещё 
ученики школ №1, №2, №5, Крас-
носельской, Колмогоровской, 
Литвиновской, Ботьевской и Ле-
нинской школ. Организаторы за-
явили, что школа актива прово-
дится, чтобы школьники могли 
приобрести опыт работы в инфор-
мационно-медийном направлении.

Было четыре творческие пло-
щадки, на каждой проводился 
тематический мастер-класс и 
раскрывались «секретики» ма-
стерства. 42 школьника и 8 пе-
дагогов смогли познакомиться с 
многогранным миром РДШ, принять 
участие в мастер классах от ко-
манды молодых, талантливых пе-
дагогов.

Мастер-класс от учительницы 
начальных классов Дианы Серге-
евны Фёдоровой «Жизнь в танце» 
раскрыл перед участниками уди-
вительный мир красоты и грации 
движения. Особенно эта площадка 
понравилась мальчикам.

На площадке «Эксперимент» 
занимались театральной импро-
визацией, мастер-класс прово-
дила Мария Владимировна Быкова, 
руководитель студенческого те-
атра «Маска».

Прошёл мастер-класс по вокалу 
от Ирины Анатольевны Богатчен-
ко, педагога по эстрадному во-
калу Яшкинской школы искусств. 
А ещё с нами поделился секрета-
ми «Основы фото и видеосъемки» 
студент 2 курса КемГИК Даниил 
Яковлевич Павлов.

А что думают наши участники?
Анастасия:

- Первой площадкой были тан-
цы, там мы учились танцевать 
хип-хоп из нескольких связок. 
По-началу я ничего не понима-
ла, но постепенно я влилась и 
мне очень понравились. Следу-
ющая была театральная мастер-
ская, по-началу мы разбились по 
парам и делали упражнение «ку-
кловод – кукла», данная секция 
мне понравилась. Следующая сек-
ция — вокал. Сначала мы делали 
дыхательные упражнения, а потом 
делали распевку, но уже чуть 
меньше. Завершающая секция была 
— фото- и видеосъёмка, там нас 
учили правильно выставлять свет 
и как очень быстро отредактиро-
вать фото, рассказали про обо-
рудование и преподаватель мне 
очень понравился.
Надя:

- Мне ничего не запомнилось, 
только Даниил — мой краш!
Марина:

- Я всё забыла.

Алексей ДЕМЛЕР

Юрьевна Баранова, Нина 
Иосифовна Соболева, На-
дежда Илларионовна Зы-
кова, Валентина Васи-
льевна Реутова, Галина 
Валерьевна Сибирляк, 
Надежда Владимировна 
Кустова; учителя на-
чальных классов Любовь 
Андреевна Тихонова, 
Елена Анатольевна Си-
доркина, Галина Юрьев-
на Игнатьева, Светлана 
Ивановна Самойличенко. 
Многие из этих педаго-
гов участвовали в кон-
курсах педагогического 
мастерства. В 2007 году 
Ольга Александровна 
Гиря стала победителем 
районного конкурса «Пе-
дагог года», участником 
областного конкурса и 
федерального конкурса 
«Талантливые педаго-
ги», за что и удосто-
ена денежного гранта, 
почётных грамот и зва-
ния Почётного работника 
общего образования.

За 90 лет школа №4 вы-
пустила немало хороших 
людей. Некоторые вы-
пускники сделали успеш-
ную карьеру: например 
Руслан Сакаев трудится 
на Екатеринбургском те-
левидении. Именем мест-
ного поэта Анатолия Са-

улова названа районная 
библиотека, он также 
является выпускником 
нашей школы. Многие 
выпускники разъехались 
по стране, получили об-
разование, успешно ра-
ботают и являются до-
стойными гражданами. 
Большинство учеников 
осталось на своей ма-
лой родине, в п. Яшки-
но, где достойно живут, 
работают, воспитывают 
детей. Некоторые вы-
пускники школы получив 
образование, вернулись 
на работу в школу — на-
пример, Галина Юрьевна 
Игнатьева, Алена Оле-
говна Шустова, Наталья 
Сергеевна Салямова, 
Марина Анатольевна Ку-
дымова, Евгения Серге-
евна Кустова и другие.

На нашем большом 
школьном корабле есть 
место притяжения, ко-
торое в шутку можно 
назвать кают-кампани-
ей — это школьная би-
блиотека. С 1991 года 
заведует библиотекой 
Светлана Васильевна 
Овсиенко, которая так-
же является выпуск-
ницей школы. С само-
го утра и до закрытия 
библиотеки там шумно. 

Кто-то приходит за кни-
гами, кто-то расска-
зывает Светлане Васи-
льевне, как прошёл урок 
и какие оценки получил, 
кто-то играет на гита-
ре. Педагоги также с 
удовольствием посещают 
библиотеку. У Светланы 
Васильевны всегда го-
товы материалы и книги 
к различным юбилейным 
и историческим датам, 
она быстро и професси-
онально поможет найти 
любую информацию как 
для ребёнка, так и для 
педагога.

В статье названы 
только некоторые собы-
тия и имена. Пусть не 
обижаются те, кого не 
назвали — это физиче-
ски не возможно. Школа 
любит своих учеников 
и педагогов, помнит 
всех выпускников. Хо-
чется пожелать школе 
процветания и долго-
летия, новых успехов и 
свершений, но это воз-
можно, если только вы-
пускники прошлых лет 
приведут к нам своих 
детей и внуков.

С праздником! С юби-
леем!

Наталья ДМИТРИЕВА,
учитель истории
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Побывали на раскопках

Детей научат
программировать

» Небольшой посе-
лок Шестаково в 

Чебулинском районе Ке-
меровской области 
стал известен всему 
научному миру в 1953 
году, когда геолог Алек-
сандр Моссаковский об-
наружил в основании 
Шестаковского яра на 
берегу реки Кии скелет 
мелкого динозавра, от-
носящегося к роду 
Пситтакозавров. 
Пситтакозавры жили 
здесь в раннем меловом 
периоде 130-100 мил-
лионов лет назад.

НАУЧИЛИ НОВОМУ

КОД БУДУЩЕГО

ДЕЛА СПОРТИВНЫЕ

2 декабря Викто-
рия Шляхтур (8Б класс) 
и Алексей Демлер (9 
класс) посетили Шеста-
ковский комплекс ран-
немеловых позвоночных, 
который расположен в 
Чебулинском районе.

Ребята посетили фи-
лиал краеведческого 
музея, в экспозиции 
которого представлены 
шестаковские находки. 
Нам показали Шестаков-
ский Яр или, как его 
ещё называют, Шеста-
ково-1, показали реку 
Кия, и объяснили, по-
чему начинать раскопки 
в Шестаково-1 опасно. 
Потом нам предложили 
согреться горячим чаем 
и перекусить.

После этого провели 
экскурсию по Шестако-
во-3, где рассказали 
про первых динозавров, 
которых здесь нашли, 
дали возможность по-
быть искателями остан-
ков динозавров.

Нас отвезли в музей, 
где мы проходили опрос 
на знание Шестаковских 
динозавров. Мы пытались 
отвечать на все вопросы 
максимально правильно. 
Нам говорили потора-
пливаться, ведь еда уже 
остыла, и после того, 
как прошли опрос, мы 
все дружно отправились 
в столовую, где нас уже 
ждали порции еды в “бок-
сах”. После обеда нам 
рассказали про динозав-
ра Сибиротитан, который 
относится к завроподам. 
Он достигал 20-21 ме-
тро в длину при высо-
те 15 метров, а мас-
са животного при этом  
была 20-22 тонны.

Нам рассказали про 
останки, которые нашли 
в Шестаково-3. Туда в 
ходили Сибирский псит-

такозавр, Сибиротитан 
и много-много других 
динозавров. Показали 
останки ящериц, птиц, 
черепах и динозавров 
Мезозойского периода. 
После мы искали остатки 
динозавров из тех кам-
ней, которые мы добы-
ли на раскопках в Ше-
стаково-3. Мы ничего 
не смогли найти, кро-
ме травинок той эры, но 
Вика нашла маленький 
зубик какой то ящери-
цы. Нам вынесли утеши-
тельный приз в гипсе, в 
котором были настоящие 
кости динозавров. Так 
же нам предложили мини-
квест — просеивание пе-
ска, ведь в нём, воз-
можно, находятся кости 
или что-то ещё полезное 
для палеонтологии.

Под конец добычи ко-
стей нам сказали наши 
результаты опроса, и 

наша команда Cтегозавры 
СЛКД (Самая Лучшая Ко-
манда Динозавров) — 
О-у-е! — заняла первое 
место. Мы были очень 
счастливы, что смогли 
победить, ведь награ-
дой стало бесплатное 
посещение Кузбасского 
государственного кра-
еведческого музея. Мы 
договорились поехать 
туда всей нашей коман-
дой летом.

По окончании дня мы 
взяли на память магни-
тики и поехали домой. 
Уезжать оттуда очень 
сильно не хотелось, по-
тому что там было очень 
весело и не было время 
скучать, хоть дорога и 
была долгой, но этого 
того стоило. У нас было 
много времени, чтобы 
лучше познакомиться с 
новыми друзьями.

Алексей ДЕМЛЕР

26 ноября состоялась встре-
ча редколлегии пресс-центра 
«Союз ДиМ» со студентом пер-
вого курса КемГИК факультета 
визуальных искусств Даниилом 
Павловым.

Ребятам показали мастер-
класс по фото и видеосъёмке. 
Юнкоры узнали как правильно де-
лать снимки, настраивать тех-
нику под определенные условия 
съёмки и объяснены распростра-
ненные ошибки при фотографиро-
вании. Также дети узнали основы 
видеомонтажа и операторского 
искусства. Большое спасибо Да-
ниилу за познавательную и ин-
тересную лекцию!

Наш учитель информатики Ев-
гения Сергеевна Кустова на-
значена преподавателем кур-
сов федерального проекта «Код 
будущего». Открытие проекта 
прошло 14 ноября. Участниками 
стали ученики 8-10 классов че-
тырёх школ нашего посёлка. Ор-
ганизатором обучения является 
Университет «Синергия». 

Программа проекта разбита 
на четыре модуля, где в тече-
нии года (октябрь 2022 — ноябрь 
2023) ребята научатся разработ-
ке сайтов, созданию компьютер-
ных игр и мобильных приложений 
на популярном языке программи-
рования Python. Благодаря бес-
платным курсам школьники смогут 
изучить интересующую их сферу 
ИТ, получат отличный опыт и 
фундамент для подготовки к по-
ступлению в ВУЗ.

30 ноября ребята из 
волонтерского отряда 
«Рука помощи, волон-
терского отряда «Пла-
мя» ГПОУ ЯТТиМ, РДШ 
посетили новый про-
ект - Кузбасский ли-
дерский тур. Среди 
участников тура при-
сутствовала и наша 
ученица 8 «б» класса 
Виктория Шляхтур.

Тур для нашей терри-
тории прошел 30 ноября 
2022 года в городе Ан-
жеро-Судженск. Органи-
затором проекта высту-
пает ГАУ «Кузбасский 
молодежный центр» при 
поддержке Министерства 
туризма и молодежной 
политики Кузбасса.

В рамках Кузбасско-
го лидерского тура был 
проведен однодневный 
лидерский интенсив. 
Участников ожидали об-
разовательные площад-
ки и мастер-классы, 
стратегическая сессия, 
коллективно-творческие 
дела (КТД), направлен-
ные на развития лидер-
ских, командных, ком-
муникативных навыков 
участников.

29 октября в детско-юноше-
ской спортивной школе прошёл 
муниципальный этап Всекузбас-
ских спортивных игр младших 
школьников «Смелость быть пер-
выми» по шахматам. Соревнова-
ния пошли в зачёт спартакиады 
школьников Яшкинского округа. 
Участие принимали команды школ 
№1, №2, №4, Ленинской, Ботьев-
ской и Пашковской школ. Каждую 
команду представляли 2 мальчи-
ка и 2 девочки.

По итогам соревнований наша 
школа заняла второе место в 
общекомандном зачёте. А в лич-
ном зачёте первое место взял 
Наиль Шагабутдинов.
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С 31 октября по 4 
ноября на базе оздо-
ровительного лаге-
ря «Колосок» проходили 
учебно-полевые сборы 
туристско-краеведче-
ской и военно-патриоти-
ческой направленности 
для школьников округа. 
Как и в любом лагере, 
у ребят был режим дня, 
в котором утро начина-
лось с зарядки, затем 
был очень вкусный за-
втрак на полевой кухне.

С 10 утра до часу 
дня участники посетили 
мастер-классы (вязка 
узлов, ориентирование, 
краеведение, медицина, 
разборка-сборка АК-74, 
знакомство с лазерта-
гом, стрельба из пнев-
матической винтовки и 
др.), на которых дети 
получали полезные зна-
ния и умения.

Свои заметки со сбо-
ров написала наш юнкор 
Виктория Шляхтур.

День первый
Нас заселили в вось-

мой кубрик, в котором 
одна розетка на всех, 
плохое отопление и не-
привлекательный ре-
монт, что было для нас 
разочарованием. Девоч-
ки в кубрике абсолютно 
разные, но ко всем мож-
но найти подход, а это 
отличная возможность 
усовершенствовать свои 
навыки мобильности и 
коммуникабельности.

В этот же день мы 
разделились на команды, 
с которыми мы ходили на 
различные мероприятия. 
Кстати, о них: первым 
мероприятием для нас 
были командные игры. 
Мы бегали по станциям 
и выполняли различные 
интересные задания, ко-
торые помогли сблизить 
нашу компанию, за них 
нам ставили оценку по 
10-бальной шкале, наша 
команда получила высо-
кие оценки. Следующие 
задание «Разведка». Нам 
выдали лист с разными 
вопросами по типу: «Ка-
кие консервы любит Ар-
кадий Валерьевич?», на 
это задание нам дава-
лось очень много времени 
и мы успели ответить на 
все вопросы, посидеть с 
девчонками, погулять по 
территории лагеря. По-
сле прошёл «Музыкальный 
эрудит» и проверка отве-
тов. В самом конце (по-
сле вечеринки) нас всех 
собрали на построение, 
прошло подведение ито-
гов, в котором выясни-
лось, что наша команда 
«Новое поколение» под 
моим, так сказать, на-
чальством, заняла пер-
вое место в «Разведке» 
и в «Музыкальном эруди-
те»! В конце дня была 
дискотека.

День второй
В начале дня мы пош-

ли на мастер-клас-
сы: «Тропа разведчи-
ка», «Лабиринт». Была 
подготовка к турниру 
по лазертагу, метание 
гранат, оказание мед-
помощи и краеведение. 
После всех мастер-

классов у нас был тур-
нир по лабиринту, но 
компьютер не засчитал 
время, поэтому на сле-
дующий день назначи-
ли финальный забег по 
лабиринту. После это-
го был турнир по ла-
зертагу (командная во-
енно-тактическая игра 
нового поколения с ис-
пользованием безопас-
ного лазерного оружия 
и сенсоров, фиксирую-
щих попадания). Наша 
команда «Новое поколе-
ние» заняла первое ме-
сто на турнире по ла-
зертагу, нашим эмоциям 
не было предела! А так 
же мы сразились с пред-
подавателями и даже 
один раз их победили! 
(Всех перестреляли, но 
базу не захватили). Для 
всех команд, препода-
вателей и в особенно-
сти для нас, это было 
огромном удивлением. 
Это мероприятие нам, 
конечно же, понрави-
лось больше всего!

Вечером в клубе нас 
ожидала игровая про-
грамма «Экспромт» — во-
просы на разные темы: 
«Природа», «Место», 
«Красная книга», «Без 
Яшкино не сладко», «По 
секрету всему свету» 
и другие. Все ребя-
та разделились на три 
группы, в каждой — по 
две до этого сформиро-
вавшиеся команды, вы-
бирали тему, уровень 
сложности (чем боль-
ше уровень, тем больше 
балов) и, подняв руку, 
отвечали. Чья команда 
быстрее ответила, та и 
получает баллы. Перед 
сном наш кубрик ходил 
в баню, что тоже нас 
порадовало.

День третий
В начале дня мы про-

шлись командами на оче-
редные мастер классы: 
разборка-сборка АК-74, 
работа со средствами 
защиты, снаряжение ма-
газина АК-74, занятие 
«Я иду, шагаю по родно-
му краю», «Узлы / вяз-
ка узлов», краеведение 
«Яшкино и яшкинцы — бо-
евое прошлое и насто-
ящее». После длитель-
ного поглощения новых 
знаний, финалисты пош-
ли на очередной забег 
в лабиринте, кстати, в 
финал прошла примерно 
половина от всех ребят, 
мастер-класс Владимира 
Александровича не про-
шёл даром! Следующим 
заданием для нас было 
то, чего многие боя-
лись, вспоминая сорев-
нования... марш-бросок 
«На рубеже» — полоса 
препятствий, занимаю-
щая почти всю площадь 
лагеря. К счастью, это 
было не так сложно, как 
на соревнованиях, но 
пришлось постараться!

Внимание! То, чего 
не ожидали руководите-
ли! Мы большой ротой (по 
моей инициативе) ворва-
лись в кубрик Аркадия 
Валерьевича и стали его 
умолять, просить, вы-
прашивать поиграть в ла-
зертаг. Нам разрешили, 

но меня сняли с игры, 
т.к. Максим Викторович 
подумал, что я целюсь в 
людей (этого не было), 
было очень обидно... По-
сле такого сложного дня 
прошло «Гиннес-шоу»! 
Все соревновались: у 
кого больше нога, у кого 
короче волосы, кто са-
мый лёгкий или тяжелый 
и т.д. День закончился 
дискотекой.

День четвёртый
Этот день был очень 

важным для двадцати ре-
бят, ведь нам предсто-
яло стоять на откры-
тии памятника Николаю 
Масалову в Кемерове. 
Ребята, которые ехали 
на «пост», проснулись 
раньше остальных, на-
дели теплую юнармей-
скую форму и поехали. 
Первым делом, когда мы 
прибыли в город, мы 
стояли и ждали огром-
ной очереди в кадет-
ское училище.

Пробравшись внутрь, 
мы зашли в огромный 
зал, сели за свои места 
и нам включили видео-
экскурсию про прези-
дентское кадетское учи-
лище. Хоть я и девочка, 
я бы не отказалась там 
поучиться) после нам 
включили какой-то во-
енный фильм, мы нача-
ли его смотреть, про-
шло минут пять, и мы 
пошли, собственно, на 
площадь. С божьей силой 
нас выстроили в этот 
коридор и мы стояли, 
стояли, стояли и сто-
яли. Меня раздражала 
девочка напротив меня, 
она крутилась, верте-
лась, копалась в теле-
фоне, а должна стоять 
по стойке смирно! Ин-
тересный факт: когда я 
стояла, я увидела Егора 
Еремеева — комиссара из 

РБС, а ещё ко мне подо-
шла моя мама, которая, 
оказывается, тоже была 
на открытии. Вообще там 
было очень много лю-
дей, стояли мы долго, 
но время я не засекала.

У ребят, что оста-
лись в лагере был «Ту-
ристский Рогейн». По 
словам моих друзей, им 
понравилось. Уже когда 
мы приехали, нам дали 
новое, очень интерес-
ное задание: нам выда-
ли карты лагеря, в раз-
ных местах были разные 
этапы, за полтора часа 
нужно было их все прой-
ти (всего их было 15). 
Этапы делились на три 
типа — спортивные, ин-
теллектуальные и сюр-
призы. За разные этапы 
давалось разное коли-
чество очков, но это 
ещё зависело от каче-
ства их выполнения. А 
ещё был флэшмоб, на 
который я не пошла, 
бу-га-га-га! К вечеру 
каждый кубрик подгото-
вил выступление. У нас 
выступали девочки-тан-
цорки из Пачи, они пре-
красно танцевали, но а 
я же не могу просто в 
стороне сидеть.. выш-
ли на сцену с гитарой, 
с девчонками исполни-
ли композицию «А муха 
тоже вертолёт». В этот 
день у нас отбой был в 
00:00, что на целый час 
позже обычного. Повесе-
лились на дискотеке, я 
выиграла банку сгущен-
ки в танц-батле, сдела-
ли генеральную уборку 
в столовой за ещё одну 
банку сгущенки. Вот так 
и закончился этот насы-
щенный день.

День пятый
Собрали вещи и уехали.
Вот, собственно, и 

вся история!

Записки юнармейца15 ноября в рамках федераль-
ного проекта «Билет в будущее» 
ученики 8-9 классов нашей школы 
посетили ТИЖТ (филиал ОмГУПСа).

Вниманию школьников были 
представлены новые тренаже-
ры и симуляторы на основе VR-
реальности, предназначенные для 
работ по специальностям Техни-
ческая эксплуатация подвижного 
состава железных дорог и Элек-
троснабжение (по отраслям).

Ребята также узнали, как ока-
зать первую доврачебную помощь 
пострадавшему на производстве 
и отработали навыки проведения 
сердечно-легочной реанимации 
на специализированном тренажё-
ре «Гоша». Юноши и девушки по-
знакомились с технологиями вы-
полнения работ по эксплуатации 
электроподвижного состава же-
лезных дорог, выполнили прак-
тические задания на тренажерах 
электровозов, электропоездов и 
тепловоза. 

Студенты Профессионалитета 
рассказали школьникам о специ-
альностях ТИЖТа (филиала ОмГУП-
Са), их значимости для транс-
портной отрасли и обратили 
внимание на то, какими личност-
ными качествами должны обладать 
железнодорожники. Большой ин-
терес у ребят вызвали условия 
обучения в рамках федерального 
проекта «Профессионалитет».

В заключении ребята посетили 
учебно-тренировочный полигон, 
где познакомились с условиями 
труда работников железнодорож-
ного транспорта.

2 ноября прошли соревнования 
по баскетболу, в которых при-
нимали участие школы №1, №2, 
Литвиновская, Ленинская, Кол-
могоровская, Красносельская и, 
конечно, же наша школа.

В самом начале наша команда 
была очень встревожена тем, 
что против нас были сильные 
команды, но мы не падали ду-
хом. Но когда подошла наша 
игры, мы нервничали, пото-
му что противники были очень 
сильной командой. Играли мы 
против Красносельской школы. 
Мы проиграли со счетом 38:2. 
После проигрыша мы пали ду-
хом, но когда узнали, против 
кого мы играем в следующем 
матче, мы были рады тому, что 
будем биться против команды, 
силы которой были равны нам. 
Нам даже пообещали пирог, 
если мы выиграем, и мы гото-
вы были забрать эту победу... 
Но играли мы против Ленинской 
школы. Мы старались победить, 
забили даже трёхочковый, но 
проиграли со счетом 34:5. Мы 
друг друга поблагодарили и 
разошлись по домам. Всё же мы 
остались довольны игрой, хоть 
и заняли третье место.

26 ноября в спортивном зале 
детсо-юношеской спортивной 
школы прошли традиционные со-
ревнования по волейболу сре-
ди женских команд, посвящённые 
Дню Матери. В соревнованиях 
приняли участие шесть команд: 
ДЮСШ, школ №1, №4, Яшкинского 
техникума, «КДВ-Яшкино», ко-
манда «Выпускники». В ходе со-
ревнований девчонки показали 
красивый волейбол. Каждая игра 
была эмоциональной и очень за-
хватывающей. В дружественной, 
но в тоже время упорной борьбе 
победу одержала команда дет-
ско-юношеской спортивной шко-
лы. Второе место завоевала ко-
манда школы № 1 и 3 место у 
команды «Выпускники».

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ДЕЛА СПОРТИВНЫЕ
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